

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	Plaza Central Juan R. Hernández	SSC	Como parte de la sesión virtual, la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso capitalino, aprobó un dictamen respecto a dos proposiciones dirigidas a la persona titular de la SSC, Omar Hamid García Harfuch . La primera para requerir los operativos necesarios para abatir la fabricación y comercialización uniformes de las instituciones de seguridad ciudadana y procuración de justicia; mientras que el otro punto de acuerdo le solicita que, en coordinación con las 16 demarcaciones, se implementen acciones a fin de abatir y prevenir los “cobros de piso”.
24 Horas	El precio de la fama Ana M. Alvarado	Gran homenaje a Roberto Cantoral en Bellas Artes	María Sorté está lista para regresar a las telenovelas, pero se siente halagada cuando le dicen que es la suegra de México, pues constantemente le comentan que su hijo Omar García Harfuch , secretario de SSC de la CDIMX, es muy atractivo. Sin embargo, confiesa vivir angustiada por el trabajo que desempeña Omar.
Contra Réplica	Línea 13	Atención de violencia de género	La Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso de la CDMX aprobó un exhorto al secretario de SSC, Omar García Harfuch , para que instruya a la Subsecretaría de Desarrollo Institucional de la SSC, a presentar “un informe sobre los alcances obtenidos por la Unidad Especializada de Género en la atención de la violencia de género en contra de mujeres policías”.

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	Trascendió	Unión Tepito	La Policía capitalina dio uno de los golpes más fuertes de los últimos meses a La Unión Tepito con la detención María Guadalupe Verónica N, La China, hermana de Roberto Moyado, El Betito, jefe de este grupo delictivo, y además encargada de las finanzas de la organización criminal predominante en la capital.
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Policía Auxiliar	Tremendo negocio está haciendo el gobierno de Claudia Sheinbaum con la CFE, en algo que, justamente, había prohibido el presidente Andrés Manuel López Obrador. El Mandatario ordenó muy claramente que todas las dependencias contrataran al Servicio Federal de Protección, sin embargo, la



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

			CFE decidió darle por adjudicación directa y sin pasar por licitación el jugoso contrato a la Policía Auxiliar de la CDMX , que encabeza el comisario Lorenzo Gutiérrez Ibáñez. La dependencia pagará 233 mil 239 pesos ¡diarios! por la seguridad únicamente de sus oficinas centrales, que alcanzaría para pagar la exorbitante cifra de 583 policías. Se ve difícil que la CFE requiera de tantos vigilantes. A menos claro, que la empresa eléctrica le esté pasando luz a alguien que tenga aspiraciones presidenciales.
Excélsior	Yo Lector	Y el control del transporte público, ¿para cuándo?	Me refiero específicamente a los microbuses y combis que transitan en la CDMX y en el EDOMEX, pues ya son años de impunidad de estos conductores, además de la inseguridad que representan. Ya son muchos los asaltos en sus unidades, los muertos por los mismos o por accidentes provocados por sus malos conductores. Actos como detener el tráfico con toda impunidad, pues los policías de tránsito no los detienen ni por equivocación.
Excélsior	Frentes Políticos	Fritos	La alcaldía GAM, liderada por Francisco Chíguil Figueroa, se convirtió en el nido de la violencia familiar en 2022, según el INEGI. Golpes, humillaciones y abusos plagaron el 15.9% de los hogares, mientras que el 16.3% de los hombres estuvieron involucrados en actos violentos. Los menores de edad no se salvaron, con más del 20% enfrentando situaciones violentas. ¿Qué pasó, Chíguil? ¿Dónde quedó el compromiso con la familia?

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Jornada	Artículo Luis Hernández	Tomás Zerón y Ayotzinapa, impunidad y cinismo	Mientras los padres de los muchachos viven el infierno de no saber dónde están sus hijos, Zerón confiesa , en una entrevista a modo en la revista 7 Días, suplemento del diario israelí Yediot Ahronoth, traducida al inglés por el National Security Archive (https://bit.ly/3GNVHDb4), que él disfruta de su vida como asesor culinario, mantiene un estilo de vida saludable, disfruta oír música y pasear en la naturaleza y en los sitios históricos del Estado que cubre impunemente sus crímenes.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

Excélsior	Frentes Políticos	Zona de peligro	El Triángulo de los antros, en Mexicali, Baja California, se convirtió en foco de atención tras la desaparición de nueve jóvenes desde 2022. La reciente incineración del bar La Terraza del Shot, donde desaparecieron tres de ellos, evidencia la escalada de violencia. El fiscal Iván Carpio maneja líneas de investigación que incluyen el narcomenudeo y grupos delictivos en la zona.
El Universal	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	El Cártel Chamula	Desde hace años la ciudad está bajo el dominio criminal de una banda local conocida como Los Motonetos. El grupo opera el cobro de piso entre los comerciantes, el asalto a cuentahabientes, el robo de vehículos, la venta de protección a taxistas, la venta de autopartes robadas, el narcomenudeo y la llamada “etnopornografía” que se vende en los mercados locales y en la que se obliga a mujeres tzotziles y chamulas a tener relaciones frente a una cámara.
La Jornada	Astillero Julio Hernández	Astillas	Ayer fue asesinado en San Cristóbal de Las Casas un líder de comerciantes en mercados tradicionales, Jerónimo Ruiz, quien además era señalado como jefe de una banda usualmente activa a bordo de motonetos. Dicha ejecución desató balaceras, incendio de inmuebles y una violencia extendida en varias colonias de dicha ciudad. Lo cierto es que en Chiapas se acumulan problemas que no pueden resolver el gobernador morenista Rutilio Escandón ni Mariano Díaz Ochoa , quien ha sido presidente municipal de San Cristóbal de Las Casas en tres ocasiones, dos a nombre del PRI y, la actual, del Verde Ecologista...
El Universal	Serpientes y Escaleras Salvador García	Ricardo Mejía acusa de narcos a jefes policiacos de Coahuila	La gravedad de la acusación es más que evidente y cobra especial relevancia por venir de quien hoy es candidato a gobernador por el PT, pero hasta hace apenas tres meses era el subsecretario de Seguridad Pública federal y brazo derecho de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.
Milenio	Razones y Pasiones Elisa Alanís	Seguridad Pública y militares: fraude a la Constitución	Este lunes, el ministro declaró: “el hecho de que la Secretaría de Defensa y Marina intervengan en funciones de control y operación de la Guardia Nacional tampoco militariza ni hace que pierda su naturaleza civil , pues se trata de secretarías de Estado civiles cuyos titulares son secretarios del despacho de la administración pública centralizada, cuyo jefe es el Presidente de la República”.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva	La bonanza del general	Los hackeos a la información secreta de la Secretaría de la Defensa Nacional y del Pentágono, empiezan a pintar un cuadro que en algún momento empezará a ser un lastre y una preocupación para el presidente AMLO y para el secretario de la Defensa, general Luis Crescencio Sandoval. Los hackeos revelan que el creciente papel otorgado por el Presidente al Ejército está causando fracturas importantes en las Fuerzas Armadas, que se abrirán más por la forma como el general de cuatro estrellas empieza a ser exhibido como un hombre al que le gustan el dinero y los lujos, sin prestarle mucha atención al recato y la percepción.
---------------	---	------------------------	---

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Simulacro Nacional	Mañana miércoles a las once de la mañana es el Simulacro Nacional para sismo. Sonará la Alerta Sísmica. Es necesario que en escuelas, oficinas, fábricas, hospitales y domicilios particulares todo mundo participe. El Valle de México es una de las zonas sísmicas del país.
Reforma	Circuito Interior	SMS	La CDMX anunció que se hará una prueba con el sistema de alertamiento a través de SMS, dentro del protocolo para el simulacro de mañana. El proyecto lo trae el Gobierno federal y todo indica que los responsables no hicieron llegar mucha información a sus pares capitalinos.
El Financiero	Confidencial	Candil de la calle...	En su gira por Nuevo León el fin de semana, Claudia Sheinbaum declaró a la prensa que se debe actuar en el caso de la refinería de Cadereyta por ser altamente contaminante en azufre e, incluso, se comprometió a que, de llegar a ocupar la Silla del Águila, disminuirá las emanaciones de Pemex.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Centavitos	Ninguna necesidad había de que la jefa de Gobierno se metiera en las elecciones internas de la alianza opositora en la ciudad, la cual asegura que ni siquiera pueden elegir un candidato, además de que no tienen ninguna posibilidad de ganar la capital en 2024. Si Sheinbaum revisa los números de la más reciente elección, se podrá dar cuenta de que perdió su mayoría desde 2021 y que si en ese momento hubiera estado en juego el gobierno de la ciudad, también lo habría perdido.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	¿Gobernación?	El titular de Gobernación aparece en un lejano 15% de apoyo, menos de la mitad de lo que registra, por ejemplo, Claudia Sheinbaum. En el estudio de opinión de Covarrubias y Asociados difundido a la par, le va peor, apenas logra 5% cinco veces menos que la jefa de Gobierno. Y lejos también en ambas del canciller Ebrard.
Contra Réplica	Línea 13	Derrama por Rosalía	José de Jesús Rodríguez, presidente de la Cámara de Comercio Servicios y Turismo de CDMX dio a conocer que esperan que el concierto de Rosalía en el Zócalo capitalino, “dejará una derrama económica de mil millones de pesos”. El líder empresarial dijo que se espera una importante ocupación hotelera, no solo en el Centro Histórico, sino también en las zonas aledañas.
El Sol de México	A la Sombra	Va por México	El frente “Va por México” en la capital del país va con paso firme ¡hacia la fractura! Esto porque los alcaldes interesados en ser candidatos para la Jefatura de Gobierno no parecen estar dispuestos a cerrar filas. Así lo dejó ver recientemente el titular de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, quien aseguró que hay perfiles “muy radicales” refiriéndose a los panistas que dicen llevar mano en la designación del abanderado con el que buscarán quedarse con la Ciudad de México en el 2024.
El Universal	Bajo Reserva	Mal año legislativo para Morena	Desde que inició este periodo, y a 12 días de que termine, los guindas han visto frenadas varias de sus iniciativas prioritarias. Es el caso de la reforma en materia de cabotaje que se terminó bajando, lo mismo pasó con la electoral, que acabó por ser modificada, y recientemente con la reforma al Tribunal Electoral del Poder Ejecutivo de la Federación, que se fue directo a la congeladora. Incluso la Ley Minera tan poco avanzará en este periodo.
Reporte Índigo	Redes de Poder	MC sin tiempo para alianza	Buscando cerrar filas para enfrentar a Morena, el bloque de Claudio X. González, que organizó este encuentro entre los potenciales presidenciables, buscó la participación de Movimiento Ciudadano, sin éxito. Aunque se invitó, al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, y al alcalde de Monterrey, Luis Donald Colosio, a la pasarela, ambos se excusaron de asistir argumentando tener sus agendas llenas.
La Razón	Rozones	Confeti opositor rumbo al 24	Desfilaron 12 aspirantes presidenciales de la oposición en un foro convocado por el colectivo Unid@s. En la Expo Reforma se congregaron priistas como Beatriz Paredes y Claudia Ruiz



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

			Massieu, los panistas Santiago Creel y Lilly Téllez, y los perredistas Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles, entre otros. Como es lógico, mostraron unidad y lo que los conjuntó es precisamente su idea de que llegó el momento, dijeron, de “acabar con el presidencialismo impuesto por la 4T”.
El Sol de México	A la Sombra	UNAM	El estallido del escándalo de las becas en la UNAM , que encabeza el oftalmólogo Enrique Luis Graue Wiechers, ha generado una ola de protestas y cierre de escuelas y facultades en el campus universitario. Aunque funcionarios de la SEP, liderada por Leticia Ramírez, afirman que ellos intentaron negociar los recursos necesarios, se ha señalado a Enrique del Val, titular de la Coordinación General de Planeación y Simplificación de la Gestión Institucional de la UNAM, como el presunto responsable de claudicar en la batalla por las becas.
El Universal	Historias De Reportero Carlos Loret De Mola	Los dos maestros del Presidente	La historia se repitió: Segalmex es el escándalo de corrupción del sexenio, con desvíos de hasta 15 mil millones de pesos, el doble que la tristemente célebre Estafa Maestra del sexenio de Peña Nieto. Y López Obrador protegió a su maestro Ovalle: lo quitó de Segalmex tan pronto iniciaron las indagatorias y lo colocó en la Secretaría de Gobernación donde se desempeña como Coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Tensión México-EU	Las alertas se prendieron en la Casa Blanca, en Washington, después de un mensaje que emitió el presidente AMLO desde Palacio Nacional. Y es que una hora después de que en la mañana externó su molestia por los infiltrados de la DEA en México, el embajador Ken Salazar acudió a una reunión , con carácter de urgente, que duró poco más de una hora. El tema fue seguridad.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	AMLO y los “abusos” de la DEA	El presidente López Obrador domina como ninguno el discurso nacionalista y de autodeterminación. La presencia de la DEA en México no encaja con ese discurso. Así que cuando le preguntaron en la mañana sobre la infiltración al Cártel del Pacífico por elementos de esa agencia de EU dijo que no puede haber agentes extranjeros en el país.
Excélsior	Bitácora del Director	La coladera	Al arremeter contra el gobierno estadounidense, López Obrador parece olvidar que la mayor violación a nuestra soberanía -si por ese concepto se entiende la capacidad de hacer y



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

18 de abril de 2023

	Pascal Beltrán del Río		aplicar las leyes en el territorio propio- la realizan los grupos criminales.
Excélsior	Razones Jorge Fernández	DEA, infiltrados y chapitos	Es verdad que durante la administración de Calderón y, en parte, la de Peña Nieto, las agencias estadounidenses tuvieron una amplísima intervención en temas de seguridad en México. No es verdad que, por ejemplo, la Secretaría de Marina, como dijo el presidente López Obrador, fue manejada por la DEA u otras agencias. Pero la colaboración sí fue estrechísima, lo que no impidió abusos y distorsiones. Pero también éxitos importantes: los Zetas, los Beltrán Leyva, los Templarios, el Cártel de Juárez, entre otros grupos criminales, fueron prácticamente aniquilados.
24 Horas	Hechos y Susurros Dolores Colín	Corrupción igual a impunidad	Una de las promesas de campaña que más tuvieron efecto para que los votantes confiaran en el entonces candidato a la Presidencia de la República, AMLO, fue su compromiso de acabar con la corrupción desde el primer año de gobierno. La opacidad lleva a la impunidad en el gasto público. Y la corrupción en esta administración no se ha erradicado.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	Pues sí, los militares también son humanos	Mientras López Obrador se traslada en aviones comerciales en clase turista, su subordinado jerárquico, el secretario de la Defensa, utiliza aeronaves privadas de la corporación. Lo trasladan a Él, su esposa, hijos y nuera. Como en los viejos tiempos que tanto critica AMLO. También lo acompañan ayudantes y escoltas. Cuando no toman el avión privado, el general y familia vuelan en clase premier. Eso sí, mandan a sus empleados en turista.